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文教福祉常任委員会 会議録（要旨）

開 催 日 時 令和５年 2月 14日 火曜日 9時 57分～10時 46 分
開 催 場 所 301・302 会議室
出 席 委 員 恩道正博 委員長、土屋克之 副委員長

西尾雄次、七田満男、北川悦子、夷藤 満
欠 席 委 員 （なし）
オブザーバー （なし）
傍 聴 者 （なし）
説 明 員 桐山 教育長、北野 町民福祉部長、中川 町民福祉担当部長、堀川 教育部長、

宮崎 住民課担当課長、甲野 子育て支援課長補佐、上前 保険年金課福祉課担当
課長、山田 福祉課長、四月朔日 文化スポーツ課長

事務局・書記 小坂 書記

議 件

（１）執行部からの報告事項

・令和 4年度 出産・子育て応援事業について
妊娠期から出産・子育てまで一貫した相談支援の充実を図るとともに、妊娠・出産された子育

て家庭に経済的支援を行うもので、財源は国３分の２、県６分の１、町６分の１。対象者は、令
和４年４月以降に妊娠届出を出された方 及び 出産された方。事業内容は相談支援を行うほか、
経済支援として給付金を支給する。予算額は、歳入 1,583 万 2,000 円、歳出 1,900 万円を計上予
定。令和 5年 3月会議に補正予算案を上程予定だ。
【委員】これまでも相談事業などが実施されているが、プラスされた要素は。
【説明員】石川県では元々、母子手帳交付時から相談事業を行っており、出産後の赤ちゃん訪問
についても、内灘町では全ての対象者に実施することを努めてきた。新たに業務が増えるという
ことではないが、経済的支援として今回、国からの予算措置がなされたものであり、今後も抜け
がないよう継続してやっていく。
【委員】赤ちゃん訪問の頻度(ひんど)と期間について、孤立した家庭環境にある方への見守りは
どのようにしているか。
【説明員】赤ちゃん訪問は原則１回であるが、その際に何かしら気になる点があるような場合に
は、保健師間で情報交換しつつ、訪問にも出かけており、放置する体制ではない。
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・内灘町介護給付費準備基金条例の一部を改正する条例について
改正の理由として、これまで介護給付費の不足分を補うことに限定されてきた介護給付費準備

基金の活用について、地域支援事業、保健福祉事業、その他介護保険事業にも活用し、高齢化が
進む中、健康寿命延伸を目的とする。現行、第６条、基金の処分については、「基金は、介護給付
に要する費用に充当する場合に限り、その全部または一部を処分することができる」、となって
いるものを、「基金は、次の各号のいずれかに該当する場合に限り、その全部または一部を処分す
ることができる」、とし、各号を定めるもの。令和５年３月会議に条例改正案を上程する予定。
【委員】改正案の３号で「保健福祉事業に要する費用の不足額に充てるとき」というのは、とて
も間口が広い話であり、基金設置時の介護給付費準備基金の理念から逸脱してしまうのではない
か、改正の考え方を確認したい。
【説明員】今後、介護予防に町独自の施策を入れたいと想定しており、それによって町全体の介
護給付費の抑制に効果のある事業を実施したいと考えている。
【委員】介護と関係なくても保健福祉事業はあるので、介護予防事業の領域だと文言上も規定す
べきではないか。
【説明員】確かに保健福祉事業という間口は広く、各部署において、実施されていることもある
が、今回は、介護保険特別会計で行う事業の中に、新たに保健福祉事業というものを設定し、介
護予防に特化した事業を、町民の健康寿命の延伸を目的とするという趣旨でスタートさせるもの
であり、その後は介護度の重症化を抑えるための事業などを加え、保健福祉事業を広げていけば、
条例改正の理念と合ってくると認識している。

・内灘中学校制服について
近年、制服に機能性やジェンダー平等に向けた対応などが求められる状況を鑑み、これからの

時代にふさわしい制服の在り方を検討するため、内灘町立内灘中学校制服検討委員会を設置し、
検討する。今後は、制服検討委員会にて、生徒や保護者へのアンケートの結果を基に、制服の在
り方を検討し、サンプル等により意見を聴取しながら進めていく。
【委員】これまでの詰め襟学生服にかわり、ブレザーも多く見られることからも、自由な発想で
検討いただき、生徒が「この制服を着て、学校に行きたい」という気持ちになれるような制服を
作っていただきたい。
【委員】検討委員会の構成に関して、LGBTQプラスという多様性を尊重しなければいけない中、
とても繊細な問題でもあるため、専門家の意見を取り入れるべきだ。
【説明員】現時点で専門的なメンバーは入っていないため、検討したい。
【委員】制服はほとんど強制的な着用をしいられるのものであり、入学時はどの親も一式揃える
のにとてもお金がかかることを考えると、何かしら助成をしてはどうか。加えて、非正規労働の
ご家庭など、痛みを感じている人の立場に立った考えも取り入れてほしい。
【説明員】経済性も検討しつつ、助成については教育委員会の中でも議論していきたい。
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・イベント・行事について
［文化スポーツ課］
○教育委員会表彰式 2月 19日日曜日 午前 10時～ 町民ホール
全議員に既に臨席依頼済み。受賞者一覧も送付済み。

○第 75回石川県民スポーツ大会冬季大会 2月 25 日土曜日～26 日日曜日 白山市白峰

（２）その他

特になし

(以上)


